

## Mädchenwochen 2012 in Dornach und Olten

Solothurn, 21. August 2012 - Es ist soweit: zum zweiten Mal gibt es eine interkantonale Mädchenwoche, sie findet vom 09. - 12. Oktober 2012 in Dornach statt und bietet ein spannendes und buntes Programm für junge Frauen im Alter von 12 – 18 Jahren aus den Kantonen Solothurn, Baselland und Basel-Stadt. Bereits zum dritten Mal findet eine Woche später, vom 16. – 19. Oktober die Mädchenwoche in Olten statt. Organisiert werden die Mädchenwochen von der Jugendförderung Kanton Solothurn in Zusammenarbeit mit Partnerorganisationen sowie ehrenamtlichen Helferinnen aus den entsprechenden Regionen. Die Anmeldung erfolgt zwischen dem 24. August und 24. September 2012 online unter [www.maedchenwoche.ch](http://www.maedchenwoche.ch).

In Solothurn hat die Mädchenwoche bereits Tradition. Seit 2006 wird sie jährlich von der Jugendförderung Kanton Solothurn zusammen mit ehrenamtlichen Helferinnen in den Frühlingsferien in und um die Kulturfabrik Kofmehl Solothurn durchgeführt. Aufgrund der grossen Nachfrage wurde 2010 in Zusammenarbeit mit dem Provisorium 8 zusätzlich auch eine Mädchenwoche in Olten initiiert. Um das Einzugsgebiet weiter zu vergrössern, organisiert die Jugendförderung Kanton Solothurn und Infoklick.ch Nordwestschweiz zusammen mit der Voja Baselland nun zum zweiten Mal in den Herbstferien in und um das Jugendhaus Dornach eine Interkantonale Mädchenwoche der Kantone Solothurn, Baselland und Basel-Stadt. Die Mädchenwochen bieten Mädchen und jungen Frauen im Alter von 12 bis 18 Jahren während den Herbstferien an vier Tagen die Gelegenheit ihre Freizeit mit Jugendlichen gleichen Geschlechts zu verbringen und zusammen verschiedene Workshops zu besuchen.

In den Mädchenwochen können Mädchen und junge Frauen in verschiedenen Workshops ihr Wissen und Können vertiefen oder gar Neues ausprobieren. Mädchen können Aktivitäten erproben, welche ansonsten meist den Jungs vorbehalten sind oder als typisch männlich gelten. Während der Mädchenwoche dienen die weiblichen Workshopleiterinnen den jungen Frauen als Vorbilder. Das Programm beinhaltet ein breit gefächertes Angebot. Die Mädchen haben die Wahl zwischen Kursen wie zum Beispiel Parkour, Djane, Selbstverteidigung, Klettern und vielen mehr. Total stehen während vier Tagen mehr als 15 Workshops zur Auswahl. Zusätzlich besteht am Abend jeweils ein offenes Programm mit Sport, Unterhaltung und Wellness.

Die Mädchenwochen haben den Anspruch, die Kosten für die Teilnehmerinnen möglichst gering zu halten, damit alle Mädchen und junge Frauen unabhängig der finanziellen Möglichkeiten teilnehmen können. Die Teilnahme an einem Workshop beinhaltet automatisch auch eine kostenlose Mittags- und Abendverpflegung vor Ort. Das Abendprogramm, sowie der Mädchentreff sind ebenfalls umsonst. Die Mädchenwochen bieten somit für wenig Geld während vier Tagen eine Tagesstruktur von morgens um 09:00h bis abends um 20:30h.

Am Freitag, 12. sowie 19. Oktober 2012 werden die Mädchenwochen mit einer grossen Abschlussparty beendet, an welchen die Mädchen und jungen Frauen ihren Freundinnen, Freunden und Familien vorführen, was sie während der Woche gelernt und erarbeitet haben. Im Anschluss an die Präsentationen findet mit den frisch gekürten Djanes noch eine Jugenddisco statt.



## Jugendförderung Kanton Solothurn

Fördern helfen: Die Jugendförderung Kanton Solothurn versteht sich als Fachstelle, die Dritte bei der Umsetzung der Jugendförderung unterstützt. Im Zentrum steht eine bedarfsorientierte Beratung von Gemeinden und Regionen, die neue Angebote im Jugendbereich schaffen oder bestehende optimieren wollen. Gleichzeitig bieten wir Projekte an, die auf professioneller oder ehrenamtlicher Basis in den Gemeinden realisiert werden können. Diese Projekte verfolgen das Ziel, Jugendliche besser ins Gemeinwesen zu integrieren, das Potenzial der jungen Mitbürger und Mitbürgerinnen in die Gesellschaft einzubringen und konkrete Mitwirkung zu ermöglichen.

Die Jugendförderung Kanton Solothurn wendet sich mit einzelnen Angeboten wie der Mädchenwoche, dem Jugendpolittag, dem Projekt Juniorexperts oder der klassischen Jugendförderung zudem direkt an Jugendliche und junge Erwachsene aus dem Kanton Solothurn. Diese Angebote haben das Ziel, das Engagement und Mitwirken von Jugendlichen zu fördern, eine sinnvolle Freizeitgestaltung zu ermöglichen sowie die Eigeninitiative von Jugendlichen nachhaltig zu stärken.

Weitere Schwerpunkte unserer Arbeit sind die Vernetzungsarbeit und der ständige Austausch mit den unterschiedlichsten Akteuren. So sind der Informationsfluss und der Aktualitätsbezug garantiert, sodass Menschen und die entsprechenden Angebote zusammenkommen.

Neben der unkomplizierten, fachlichen und inhaltlichen Unterstützung von Jugendlichen und Institutionen bei der Umsetzung von Projektideen bietet die Jugendförderung Kanton Solothurn auch finanzielle Unterstützung. So steht jährlich eine Gesamtsumme von Fr. 45'000.- für die Förderung von Projekten im Jugendbereich zur Verfügung.

